

HACIENDA Y CNBV CALLAN

Came deja en el limbo a miles de ahorradores

JULIO GUTIÉRREZ

Ahorradores de Came, la sociedad financiera que desde hace al menos tres meses no reporta información a las autoridades, no tienen claridad sobre el paradero de sus recursos; los socios de la firma no dan la cara y los reguladores guardan silencio.

Un grupo de clientes de Consejo de Asistencia al Microempresario (Came), que hoy no tienen información sobre su dinero, han tenido reuniones con la Secretaría de Gobernación, pero aún desconocen cuáles serán las medidas que tomarán los reguladores en contra de la sociedad financiera popular (Sofipo).

Ante el silencio de las autoridades, los ahorradores se manifestaron ayer a las afueras de Palacio Nacional, donde despacha la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), pero no recibieron respuesta.

Este grupo de clientes es el mismo que hace casi un mes bloqueó avenida Insurgentes (fuera de las oficinas de la CNBV) en la capital del país.

Ellos consiguieron una reunión con funcionarios de la Unidad para

la Atención de las Organizaciones Sociales de la Secretaría de Gobernación el 28 de mayo, a la que estaban citados funcionarios de la CNBV, del consejo de administración de Came y de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef).

A esa reunión sólo acudieron los enviados de la CNBV, la Condusef y de la Secretaría de Gobernación, informaron fuentes que estuvieron presentes.

Ese día, según los mismos informantes, los miembros del consejo de Came enviaron una carta a la Secretaría de Gobernación en la que explicaron el motivo por el cual no acudieron, así como las causas por las cuales la financiera ha dejado sin dinero a los ahorradores.

“Agradecemos la cordial invitación para dialogar con los ahorradores de Came. No obstante, derivado de la situación mediática que se ha generado, hemos recibido diversas amenazas en forma personal que nos orillan a decidir no asistir, por ahora, en forma presencial”, se lee en una carta que funcionarios de la Segob dieron a los clientes de la Sofipo que acudieron a la reunión.



Al día de hoy, en el Sistema de Registro de Prestadores de Servicios Financieros (Sipres) de la Condusef, como presidente del consejo de administración de Came aparece Jorge Kleinberg Druker, y como otros miembros figuran Gustavo Manuel Ramírez Reyes, Oscar Juan Pfeiffer Schlittler, Pablo Andrés Varela Bolaños y José Manuel González Mendoza.

En la carta repartida a los ahorradores Came afirma que su deterioro es resultado de la pandemia de covid en 2020, pues provocó “presiones” en su cartera de crédito, del mantenimiento de sus más de 500 sucursales y a “problemáticas operativas”.

La carta también afirma que la Sofipo ha hecho una revisión de la

▲ Ahorradores de la sociedad financiera popular Consejo de Asistencia al Microempresario se manifestaron ayer en el Centro Histórico luego de protestar fuera de Palacio Nacional, pues siguen sin tener acceso a sus recursos.

Foto Julio Gutiérrez

cantidad de ahorradores activos y la redondea en 167 mil; sin embargo, las estadísticas de la CNBV al cierre de diciembre indican que la firma tiene más de un millón 371 mil 262 ahorradores.

La Jornada solicitó a la Secretaría de Gobernación confirmar si, en efecto, la carta fue enviada por Came, pero no se obtuvo respuesta de la dependencia.